

CL/zü

Le 21 septembre 1978

s.B.35.31.(Parlamentarier) ✓

~~p.B.73.Corée.0.3.~~~~p.B.75.Corée-N.O.~~p.B.73.Corée, O.A.Note de dossier

Le Chef du Département a rencontré, le 20 septembre 1978, M. Jean Ziegler, Conseiller national, qui lui a fait un compte rendu de son voyage en Corée du Nord. M. Ziegler a vu le Président Ki Mil Sung (probablement pas personnellement) et des membres du Bureau politique du Parti communiste. Les questions suivantes ont été soulevées au cours des entretiens de M. Ziegler :

1) Les Coréens du Nord sont mécontents du chef de la Délégation suisse à la Commission d'armistice, M. van Muyden. Ils le considèrent comme étant l'homme des américains. M. van Muyden a une femme américaine, un fils qui étudie aux Etats-Unis et lui-même a longtemps vécu dans ce pays. Les Coréens du Nord estiment que le comportement de M. van Muyden constitue une violation de la neutralité suisse. M. Ziegler entend ne rapporter que ce qu'il a entendu et ne pas médire sur le compte de M. van Muyden.

2) Réunification de la Corée

M. Ziegler demande au Chef du Département ce que la Suisse pense du projet nord-coréen de réunification pacifique. La Corée du Nord ne reconnaît pas la théorie des deux Corées (comme il existe une théorie des deux Allemagnes). M. Ziegler signale qu'une Conférence mondiale pour la réunification de la Corée aura lieu en novembre prochain à Tokyo sous les auspices du Parti socialiste japonais.



- 2 -

- 3) Les Coréens du Nord constatent qu'aucun diplomate suisse ne réside dans leur pays, alors qu'il existe une ambassade à Séoul, dirigée par un chargé d'affaires. Ils souhaiteraient être mis au bénéfice d'une représentation équivalente.

Le Chef du Département n'a pas abordé les éléments qui nous ont été communiqués par M. Guy Ducrey, Conseiller d'ambassade à Pékin, étant donné que le Secrétariat général n'avait pas encore préparé le rapport qu'il lui avait demandé.



John Clerc

Copies :

MJ

HT

IS

KH

Ambasuisse, Pékin
Séoul

L 21. Sep. 78 16